Sous la direction de SIMON LANGLOIS ET JEAN-LOUIS ROY

BRISER LES SOLITUDES

LES FRANCOPHONIES CANADIENNES ET QUÉBÉCOISE L'éclatement de l'ancien Canada français traditionnel est devenu un fait acquis constaté par maints observateurs. Contrairement à une idée reçue, cette fracture ne date pas des années soixante, car les historiens font état de vives oppositions entre groupements différents au sein même du Canada français bien avant la montée du néonationalisme québécois. Cette opposition reflétait des différences objectives entre les minorités nationales en milieux anglophones et la majorité francophone du Québec dans la période des années 1930 aux années 1960. D'importantes mutations sont à l'origine de cette fracture nationale. En plus d'analyser ce phénomène exemplaire dans l'histoire contemporaine des nations, les textes contenus dans ce recueil cherchent à identifier des pistes pour contrer les nouvelles solitudes qui se sont établies entre les deux communautés francophones du Canada et du Québec.

Avec des textes de : François Beaulne, Suzanne Benoît, Jacques Bensimon, Daniel Boucher, Guy Bouthillier, Mohammed Brihmi, Linda Cardinal, Herménégilde Chiasson, Graham Fraser, Yves Frenette, Alcide Gour, Aldéa Landry, Simon Langlois, Gérald Larose, Gino Le Blanc, Kenneth McRoberts, Roger Ouellette, Réjean Pelletier, Jean-Louis Roy, Claude Snow et Michel Venne.

